

Antrag

der Abgeordneten **Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Gabriele Triebel, Gülseren Demirel, Thomas Gehring, Jürgen Mistol, Verena Osgyan, Tim Pargent, Gisela Sengl, Maximilian Deisenhofer, Anne Franke, Susanne Kurz, Hep Monatzeder, Anna Toman, Dr. Sabine Weigand** und Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)

Projekttag **Alltagskompetenz in Eigenverantwortung der Schulen**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, dass die, vom Kabinett im Januar 2020 beschlossenen Projekttag zur Alltagskompetenz, in jeder Jahrgangsstufe durchgeführt werden. Die Schulen sollen hier – in Absprache mit der Schulfamilie - in der inhaltlichen Schwerpunktsetzung und Umsetzung weitgehend eigenverantwortlich agieren können, um somit den unterschiedlichen Bedürfnissen und Situationen der einzelnen Schulen vor Ort gerecht werden zu können.

Begründung:

Wir Landtagsgrünen befürworten grundsätzlich die Verankerung der Alltagskompetenz an den bayerischen Schulen. Haben wir doch immer wieder Diskussionen im Landtag angestoßen und Forderungen gestellt, damit beispielsweise mehr Umweltbildung oder Ernährungsbildung in den Schulalltag integriert werden. Aus unserer Sicht jedoch, ist das Vorhaben der schwarz-orangen Regierung zu kurz gegriffen und kommt nun zu einer Zeit, in der wir es mit einem eklatanten Lehrkräftemangel zu tun haben und unsere Lehrkräfte im System schon sehr belastet oder zum Teil überlastet sind.

Ein Schulfach „Alltagskompetenz“ hatte die schwarz-orange Koalition im Zuge des bislang erfolgreichsten Volksbegehrens "Rettet die Bienen" bei den Beratungen über ein großes Umwelt- und Artenschutzpaket angekündigt. Es sollte Wertschätzung und Wissen über die heimische Natur und Landwirtschaft, Klimaschutz sowie gesundes Essen vermitteln. Die Landfrauen kämpfen schon lange für ein solches Schulfach. Davon übrig geblieben ist ein weiteres Schulprojekt.

An den bayerischen Schulen soll es vom kommenden Schuljahr an verpflichtende Projekttag geben, in denen die Schülerinnen und Schüler fürs Leben lernen sollen. In den Bereichen Ernährung und Landwirtschaft, Gesundheit, Verbraucherverhalten, Umweltverhalten und Haushaltsführung sollen die Schülerinnen und Schüler praktische Alltagskompetenzen vermittelt bekommen.

Wir Grünen setzen uns für mehr Eigenverantwortung der Schulen ein. Gerade bei diesen nun verpflichtenden Projekttagen, müssen den Schulen erweiterte Freiräume und Verantwortungen mindestens in pädagogischen und organisatorischen Bereichen erhalten.